

# Taiwan : le soleil se lève à l'Est pour nos entreprises

Publié le 18/03/2016 à 03:51, Mis à jour le 18/03/2016 à 08:06

## Economie



Après avoir été reçue à la CCI, hier après-midi, la délégation taïwanaise visitera aujourd'hui l'usine d'Alstom, puis Les Salaisons de l'Adour, avant de prendre la direction de Lourdes. / Photo Laurent Dard.

Le représentant de Taïwan passe deux jours dans les Hautes-Pyrénées pour découvrir le territoire et son économie. Hier, la délégation asiatique a rencontré plusieurs entrepreneurs bigourdans avant de nouvelles visites, aujourd'hui.

Depuis le 23 juillet, il est le visage de Taïwan dans l'Hexagone. Pas son ambassadeur, mais presque, son représentant légal. Et c'est aux Hautes-Pyrénées que, depuis hier, Ming-Zhong Zhang réserve l'un de ses premiers déplacements provinciaux. «Nous nous sommes rencontrés lors de sa prise de fonctions et M. Zhang m'a traduit son envie de découvrir la France à travers les territoires», a détaillé Jeanine Dubié, à l'origine de l'organisation de cette visite «aujourd'hui de courtoisie, mais qui débouchera peut-être demain sur des échanges commerciaux».

À la lecture du programme, on comprend bien que la visite de la délégation taïwanaise ne se borne pas au tourisme. Dès hier après-midi, une première réunion a eu lieu à la CCI des Hautes-Pyrénées, avec un échantillon d'entrepreneurs haut-pyrénéens, en vue de faire décoller les échanges «made with Taïwan». Et ce malgré déjà trois déplacements promotionnels à Taïpei, la quatrième mission de prospections étant déjà prévue pour mai prochain, focalisée sur les vins du

Sud-Ouest. «Nous souhaitons vous présenter ce département et ses atouts en matière de développement économique, a ainsi indiqué François-Xavier Brunet, le président de la CCI. Taïwan est un des pays les plus dynamiques de la zone Asie, fortement industrialisé. Même si nos échanges sont limités, c'est un marché pour nos exportateurs, d'autant que les Taïwanais disposent du 3e pouvoir d'achat d'Asie.» Tour à tour, les entrepreneurs ont présenté leur société avant que ne soient lancées les discussions. «Nous aimerions connaître les débouchés sur votre marché, a ainsi lancé Nicolas Descamps, de la société SBM spécialisée dans le substitut osseux en céramique. Nous cherchons des distributeurs dans le milieu médical et souhaiterions lever les barrières à davantage d'échanges.» L'Enit a aussi fait part de sa volonté d'échanges pour ses élèves.

Des propos qui ont séduit le représentant de Taïwan. «Je suis ici pour me faire des amis et pour identifier nos futurs partenaires, a-t-il répondu. Taïwan est un petit pays, mais très ouvert sur l'extérieur. J'ai pu voir déjà quels types de produit, de savoir-faire, notamment dans l'innovation scientifique, vous pouviez nous proposer. N'hésitez pas à vous rapprocher de notre délégation officielle.» Pas d'accord, mais deux mondes qui se rapprochent...

## Peu d'échanges

À l'échelle régionale, les Hautes-Pyrénées restent le 3e département en matière d'exportation avec 700 millions d'€ d'export, contre 300 M€ d'import. Si la balance commerciale est là aussi très nettement favorable, les échanges avec Taïwan ne décollent guère pour l'instant. En 2015, ils excédaient à peine les 1,10 M€, import et export confondues, contre 1,80 M€ en 2014. Au total, le marché taïwanais concerne jusqu'alors une quinzaine d'entreprises bigourdanaises.

*Andy Barréjot*

### ECONOMIE

## Les offres d'emploi de la région par secteurs

AGRICULTURE

DISTRIBUTION

INDUSTRIES

AGROALIMENTAIRE

ÉNERGIES

TIC

BANQUE/FINANCE